

Esta planta que florece en verano; se cultiva en todos los puntos de nuestra Península así como también en las Baleares.

Esta planta tiene unos seis decímetros de altura; su tallo es herbáceo, erguido, anguloso, ramoso y pubescente. Sus hojas son alternas, pecioladas, decurrentes sobre el tallo; sus flores que son grandes, tienen color blanco ó violeta, en corimbos con pedúnculos largos y opuestos á las hojas en la parte superior de los tallos; su raíz es rastrera, cuyos ramos llevan tubérculos voluminosos que se llaman patatas. La madurez de los tubérculos no es completa, sino cuando los tallos y las hojas se secan enteramente.

Esta planta tan útil, se cría en todos los terrenos y tiene la ventaja de desarrollarse bien en regiones donde no se pueden cultivar los cereales por razón de la temperatura.

Se puede reproducir por semillas, pero se prefiere emplear los tubérculos que se ponen en la tierra en la primavera, enteros ó cortados en muchos pedazos. La recolección tiene lugar en Septiembre ú Octubre.

La patata es, después de los cereales, la planta más útil al hombre. Su introducción en la alimentación ha puesto las sociedades modernas al abrigo de las terribles hambres que en siglos anteriores han diezariado las poblaciones. Sus tubérculos se emplean directamente como alimento; y puede usarse su fécula, para preparar cataplasmas calmantes, para espolvorear las escoriaciones de la piel de los niños y personas muy gruesas. La patata cruda se ha recomendado como preservativo y como medio curativo del escorbuto en los viajes largos; pero aunque este tubérculo esté cocido, basta para evitarlo y curarlo.

Hay que tener presente que las patatas germina-